
MINISTERO DELL’ISTRUZIONE 
 

ISTITUTO COMPRENSIVO STATALE  

“Carlo Alberto Dalla Chiesa” 
 

 

Verbale del Consiglio d’Istituto del 19 novembre 2020 
 

 

Alle ore 18:00 di lunedì 19 novembre 2020, si riunisce in modalità a distanza il Consiglio dell’I.C.S. “Dalla 

Chiesa” per discutere il seguente O.d.G. (trasmesso in data 13.11.20 ed integrato in data 16.11.20) 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

2. Modifiche Programma Annuale E.F. 2020 

3. Progetti a.s. 2020/21 

4. Definizione criteri per comodato d'uso 

5. Contributo volontario alunni 

6. Pre e post-scuola 

7. Richiesta Informativa lavori plesso D’Antona Biagi 

8. Problematiche relative all’eccessivo peso degli zaini 

9. Richiesta personale A.T.A. di chiusura dei locali scolastici nei prefestivi 

10. Varie 

Di seguito si riporta l’elenco dei membri del Consiglio con la relativa presenza. 

Presidente Sig.ra Selena Battaglia presente 

Dirigente Scolastico Prof. Maria Elisa Giuntella presente 
 

Genitori Docenti 

Sig.ra Roberta Caprioli presente Maestra Rita Stefania Ceglie presente 
Sig.ra Federica Casciotti presente Maestra Loredana Piscitelli presente 
Sig.ra Maria Rosaria Flaminio assente Maestra Sabrina Barba presente 
Sig.ra Paola Schiavoni presente Maestra Maria De Bartolis presente 
Sig. Paolo Mautino presente Prof.ssa Alessia Meucci presente 
Sig. Danilo Angelucci presente Maestra Francesca Morelli presente 
Sig.ra Giuseppina Matranga presente Prof.ssa Mariarosaria Riccio presente 

  
Maestra Cristiana Brilla presente 

Personale Ata 

Sig.ra Monica Caparrelli presente 
  

Sig. Gionni Cesidio Marcaurelio decaduto 
   

Verificata la validità della convocazione e la presenza del numero legale, il Presidente del Consiglio 

d’Istituto dichiara aperta la riunione.  

La Dirigente Scolastico Prof. Maria Elisa Giuntella chiede di integrare l’O.d.G. per discutere e deliberare in merito 

alla richiesta da parte del Personale A.T.A. di chiusura dei prefestivi. Nessuno dei presenti ha da obiettare. 

Su invito del Dirigente Scolastico, risulta essere presente ai lavori la D.S.G.A., Sig.ra Maria Grazia Masullo.  

Svolge le funzioni di segretario Danilo Angelucci 

 

 

 



1. Approvazione verbale seduta precedente; 

Il Dirigente Scolastico Prof. Maria Elisa Giuntella chiede se vi sono obbiezioni o puntualizzazioni da fare al 

verbale trasmesso dal Segretario Danilo Angelucci il giorno 16 ottobre 2020 alle ore 09:36. Nessuno dei 

presenti ha nulla da obiettare. Il verbale è approvato così come trasmesso all’unanimità dei presenti. 

 

Delibera n. 269/2020 

Il Consiglio di Istituto 

Visto il DPR 419/1974 

Visto il D.Lgs. 297/1994 (testo Unico) 

DELIBERA ALL’UNANIMITÀ 
l’approvazione del Verbale della seduta del 15 ottobre 2020 
 

2. Modifiche Programma Annuale E.F. 2020 

Il Dirigente Scolastico Prof. Maria Elisa Giuntella passa la parola alla D.S.G.A., Sig.ra Maria Grazia Masullo che 

illustra nel dettaglio i provvedimenti del Dirigente Scolastico contenenti le modifiche al Programma 

Annuale dell’Esercizio Finanziario 2020 trasmesso dal Presidente Sig.ra Selena Battaglia in data 18 

novembre 2020 alle ore 12:51. 

Il Consigliere Danilo Angelucci chiede se fosse necessaria la preventiva convocazione ed esame dello stesso 

da parte della Giunta Esecutiva, la Dirigente Scolastica interviene e spiega che, secondo il D.M. 129/2018 

trattandosi di entrate finalizzate, non è necessaria la convocazione di tale organo, ma solo per l’esame del 

bilancio. 

Ultimata la discussione, si passa alla votazione, approvato all’unanimità. 

Delibera n. 270/2020 

Il Consiglio di Istituto 

Visto il DPR 419/1974 

Visto il D.Lgs. 297/1994 (testo Unico) 

DELIBERA ALL’UNANIMITÀ 
di approvare la Modifiche al Programma Annuale dell’Esercizio Finanziario 2020, come da 
allegato al presente verbale. 
 

Alle ore 18:24 la D.S.G.A., Sig.ra Maria Grazia Masullo lascia i lavori del Consiglio di Istituto 

3. Progetti a.s. 2020/21 

Il Dirigente Scolastico Prof. Maria Elisa Giuntella illustra brevemente il contenuto dei progetti proposti dal 

Collegio dei Docenti per l’Anno Scolastico 2020/2021. 

Il Consigliere Paolo Mautino, pur apprezzando in generale la proposta progettuale, chiede per il futuro che siano 

dati preventivamente maggiori elementi per poter esprimere un giudizio non dato seduta stante, nella scheda 

trasmessaci infatti sono riportati solo i titoli dei progetti e nulla in merito al contenuto ed alle attività proposte. 

Ultimata la discussione, si passa alla votazione, approvato all’unanimità. 

 

Delibera n. 271/2020 

Il Consiglio di Istituto 

Visto il DPR 419/1974 

Visto il D.Lgs. 297/1994 (testo Unico) 



DELIBERA ALL’UNANIMITÀ 
di approvare i progetti proposti dal Collegio dei Docenti per l’Anno Scolastico 2020/2021 
 

4. Definizione criteri per comodato d'uso 

Il Dirigente Scolastico Prof. Maria Elisa Giuntella illustra brevemente il contenuto del documento “Criteri per 

l’assegnazione in comodato d’uso di dotazioni informatiche alle famiglie” trasmesso ed informa i presenti che 

sono arrivati dal MIUR ulteriori Euro 9.000,00 che saranno utilizzati per procedere all’acquisto di dispositivi di 

diversa tipologia. 

Il Dirigente Scolastico informa che sono ad oggi arrivate n.1 richiesta da parte di una studentessa con 

fragilità e n.2 richieste da parte di Docenti per lo svolgimento delle attività di DDI. 

Ultimata la discussione, si passa alla votazione, approvato all’unanimità. 

Delibera n. 272/2020 

Il Consiglio di Istituto 

Visto il DPR 419/1974 

Visto il D.Lgs. 297/1994 (testo Unico) 

DELIBERA ALL’UNANIMITÀ 
di approvare i Criteri per l’assegnazione in comodato d’uso di dotazioni informatiche alle 
famiglie  

5. Contributo volontario alunni 

Il Dirigente Scolastico Prof. Maria Elisa Giuntella illustra l’esigenza, anche alla luce delle sopraggiunte spese 

straordinarie per la gestione dell’emergenza Covid19, di dover ripristinare il contributo volontario, propone una 

quota fissa di non meno di Euro 20,00 per alunno da versare in una unica soluzione, con eventuali riduzioni per 

più alunni facenti parte dello stesso nucleo famigliare. 

Alle ore 18:50 la Consigliere Paola Schiavoni si unisce ai lavori del Consiglio di Istituto 

Il Consigliere Danilo Angelucci è a favore, anche perché già previsto ed approvato in passato, ma chiede che le 

somme raccolte siano finalizzate a progetti ben definiti sin dall’inizio e trasversali a tutti i plessi. 

La Consigliera Sabrina Barba è a favore e propone che siano finalizzati all’acquisto delle LIM. 

La Consigliera Francesca Morelli è a favore e propone che siano finalizzati all’acquisto di schermi multimediali 

movibili. 

Il Consigliere Paolo Mautino ricorda ai presenti che già vigente un regolamento che ne disciplinava la 

redistribuzione nei vari plessi, illustra la necessità di un aggiornamento e di una adeguata comunicazione alle 

famiglie che in passato ha prodotto effetti contrari e di fatto non lo ha mai fatto decollare. 

Il Dirigente Scolastico Prof. Maria Elisa Giuntella ricorda che vi è l’obbligo di rendicontazione ma che non è 

possibile a suo avviso indicare finalità ben precise sin dall’inizio in quanto tutto dipende dalle risorse 

realmente raccolte. 

Il Consigliere Paolo Mautino  propone che le finalità e la destinazione delle somme raccolte saranno definite e 

deliberate dal Consiglio di Istituto. IConsiglieri presenti e la Dirigente Scolastica sono d’accordo con quanto 

affermato. 

I Consiglieri Paolo Mautino e Sabrina Barba ricevono mandato dal Consiglio di Istituto di predisporre il testo 

della circolare alle famiglie che l’Istituto pubblicherà. 



Ultimata la discussione, si passa alla votazione, approvato all’unanimità. 

 

Delibera n. 273/2020 

Il Consiglio di Istituto 

Visto il DPR 419/1974 

Visto il D.Lgs. 297/1994 (testo Unico) 

DELIBERA ALL’UNANIMITÀ 
l’avvio della richiesta del Contributo Volontario alunni  

6. Pre e post-scuola 

Alle ore 19:25 la Consigliere Cristiana Brilla si unisce ai lavori del Consiglio di Istituto 

Il Dirigente Scolastico Prof. Maria Elisa Giuntella ricorda a tutti i presenti l’evoluzione di quanto in esame e 

quanto convenuto sul tema nelle sedute precedenti. La stessa illustra il contenuto del Protocollo della 

Polisportiva Roma 11 così come richiesto dal Consiglio di Istituto. 

Ultimata la discussione, si passa alla votazione, approvato all’unanimità. 

Delibera n. 274/2020 

Il Consiglio di Istituto 

Visto il DPR 419/1974 

Visto il D.Lgs. 297/1994 (testo Unico) 

DELIBERA ALL’UNANIMITÀ 
l’avvio delle attività di Pre e post scuola 

7. Richiesta Informativa lavori plesso D’Antona Biagi; 

Il Dirigente Scolastico Prof. Maria Elisa Giuntella chiarisce che nessuno ha messo in dubbio il fatto che i lavori 

presso il Plesso D’Antona Biagi siano o non siano fatti, con molta probabilità le notizie trapelate siano frutto 

di una rielaborazione personale dei fatti. 

In virtù di quanto premesso, il Consigliere Paolo Mautino propone che sia comunicato alle famiglie in maniera 

ufficiale e chiara che: 

1. l’I.C.S. Carlo Alberto dalla Chiesa non si è mai opposta alla realizzazione dei lavori; 

2. l’I.C.S. Carlo Alberto dalla Chiesa è ancora in attesa di avere notizie da parte del Municipio VIII e di 

loro eventuali valutazioni; 

3. che la Commissione di cui all’Art. 9 del “PROTOCOLLO D’INTESA PER GARANTIRE L’AVVIO 

DELL’ANNO SCOLASTICO NEL RISPETTO DELLE REGOLE DI SICUREZZA PER IL CONTENIMENTO DELLA 

DIFFUSIONE DI COVID 19 del 06/08/2020” in fase di formale costituzione, alla luce delle misure 

adottate sino ad ora dall’Istituto nonché delle recenti disposizioni, nell’ambito dell’attività di 

monitoraggio prevista e per quanto di propria competenza, supporterà il Dirigente Scolastico nelle 

proprie considerazioni in merito a tale situazione. 

8. Problematiche relative all’eccessivo peso degli zaini; 

Le Consigliere Roberta Caprioli e Federica Casciotti illustrano le problematiche segnalate da molte famiglie 

in merito all’eccessivo peso degli zaini scolastici dovuto all’’impossibilità di lasciare in aula tutto o parte del 

materiale scolastico. Viene evidenziato che tale problematica rappresenta un rischio per la salute e per la 

sicurezza degli studenti stessi (che devono salire rampe di scale), specificando che è comprensibile la 

richiesta delle maestre di poter disporre del materiale didattico per rendere stimolanti le lezioni.  



Poiché la Dirigente Scolastica Prof. Maria Elisa Giuntella ribadisce che la legge impone di non lasciar nulla 

nelle scuole, la  Consigliera Roberta Caprioli fa lettura del chiarimento pubblicato sul sito del Ministero 

dell’Istruzione (fonte ufficiale di riferimento) dove viene data la possibilità di lasciare il materiale scolastico 

in aula.  

La Consigliera Federica Casciotti illustra la modalità con cui il vicino Istituto Montezemolo ha permesso a 

tutti gli alunni di tutte le classi di lasciare l’occorrente in scatole personali di plastica.  

Entrambe le consigliere chiedono quindi alla dirigente se stia prendendo in considerazioni ipotesi di 

intervento come quelle riportate.  

Il Consigliere Danilo Angelucci ricorda inoltre che nella Circolare Prot. n.0005922 del 30 novembre 2009 

avente per oggetto “Chiarimenti in merito al peso degli zainetti scolastici” viene stabilito che il peso dello 

zaino non deve superare un “range” tra il 10 e il 15 per cento del peso corporeo dell’alunno, e che detto 

valore consentito è ampiamente superato. 

La Dirigente Scolastica Prof. Maria Elisa Giuntella riferisce di aver affrontato già il tema in sede di Collegio 

dei Docenti e di aver invitato le insegnanti a tenere a mente tale problematica in fase di programmazione 

delle attività. La Dirigente Scolastica ricorda inoltre a tutti l’autonomia didattica dei docenti, ed afferma 

pertanto di non poter fare null’altro. 

La Dirigente Scolastica Prof. Maria Elisa Giuntella precisa infine che, a detta sua, il problema dipende anche 

dalla mancata verifica da parte dei genitori e dall’ansia degli alunni stessi che spesse volte fa si che gli zaini 

contengano ben oltre quanto necessario per la giornata. 

La Consigliera Mariarosaria Riccio afferma che detta materia non merita la trattazione in un Consiglio di 

Istituto ed invita tutti, anche in virtù dei precedenti impegni lavorativi degli insegnanti nel Collegio dei 

Docenti a concludere la seduta. La Consigliera Sabrina Barba concorda con la Dirigente Scolastica che una 

programmazione accurata da parte delle insegnanti permette di organizzare le materie e le richieste così da 

ridurre il peso degli zaini. 

La Consigliera Roberta Caprioli sottolinea che l’intervento e la richiesta di delucidazioni sul peso eccessivo 

degli zaini non deriva dalla necessità di modificare la programmazione delle insegnanti né contestare la 

capacità o meno dei genitori di essere adeguati controllori degli zaini dei propri figli, ma era stata portata in 

Consiglio di Istituto con lo scopo di andare incontro alle esigenze dei bambini e delle stesse insegnanti che 

sarebbero facilitate nello svolgere la didattica con tutto il materiale nelle classi, esigenza sentita 

specialmente alla primaria dove si è in presenza per 8 ore. 

La Consigliera Roberta Caprioli sottolinea che la questione è stata portata in Consiglio di Istituto solo per 

valutare l'opportunità di adottare soluzioni già utilizzate da altri dirigenti o trovarne insieme di nuove, tanto 

che i genitori si erano anche offerti di intervenire economicamente qualora fosse stato necessario. 

La Consigliera Loredana Piscitelli propone l'installazione delle mensole che possano consentire 

agevolmente la pulizia. 

La Dirigente Scolastica Prof. Maria Elisa Giuntella conferma che, anche se possibile, non ha intenzione di 

prendere in considerazione nessuna soluzione in quanto ritiene che lasciare tutti libri a scuola o parte di 

questi in qualsiasi modalità vada ad inficiare le pulizie del personale preposto e che lo stesso accumulo di 

polvere che ne deriverebbe porterebbe ad andare contro i protocolli Covid. 

La Dirigente Scolastica Prof. Maria Elisa Giuntella ricorda a tutti di aver speso ben Euro 7.000,00 per liberare 

i plessi dal materiale e dagli arredi non idonei e che è quindi assolutamente contraria alle proposte 

avanzate. 

9. Richiesta personale A.T.A. di chiusura dei locali scolastici nei prefestivi. 



Il Dirigente Scolastico Prof. Maria Elisa Giuntella espone la richiesta avanzata dal personale A.T.A. di 

procedere alla chiusura dei locali scolastici nelle giornate del 07 dicembre 2020, 24 dicembre 2020, 31 

dicembre 2020, 05 gennaio 2021. Dette giornate prefestive ricadono in un periodo di interruzione delle 

attività didattiche ed il personale fruirà di ferie e/o recupero straordinario. Nessuno dei presenti ha 

obbiezioni da fare, si passa alla votazione, approvato all’unanimità. 

Delibera n. 275/2020 

Il Consiglio di Istituto 

Visto il DPR 419/1974 

Visto il D.Lgs. 297/1994 (testo Unico) 

DELIBERA ALL’UNANIMITÀ 
la chiusura dei locali scolastici nelle giornate del 07 dicembre 2020, 24 dicembre 2020, 31 
dicembre 2020, 05 gennaio 2021.  

10. Varie 

Il Consigliere Roberta Caprioli e Danilo Angelucci chiedono che sia modificato, così come richiesto nella 

seduta del Consiglio di Istituto del 10 settembre 2020 la dicitura presente nel “Prontuario delle regole anti-

COVID per le famiglie e gli alunni” “isolamento precauzionale” con “isolamento fiduciario” così come 

previsto dalla normativa presente e per evitare differenti interpretazioni da parte delle famiglie. Dopo 

approfondita analisi, il Consiglio di Istituto approva la modifica previo passaggio della Dirigente Scolastico 

Prof. Maria Elisa Giuntella al Collegio dei Docenti. 

Considerati esauriti i punti all’Ordine del Giorno e le integrazioni, la seduta si scioglie alle ore 21.05. 

Il Segretario Il Presidente 
Danilo Angelucci Selena Battaglia 

 

 

 

 


